

# Diario de Burgos

Año XLVII. Núm. 19.458. Burgos § Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Martes 14 de Septiembre de 1937.

## En el frente de León han quedado restablecidas las comunicaciones por carretera y telégrafo entre La Robla y Pola de Gordón, habiendo sido arrollado el enemigo

### Parte oficial de guerra

Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 13 de Septiembre de 1937.

#### Ejército del Norte

Frente de Asturias: En el sector oriental, sin novedad.  
Frente de León: Ha continuado victoriosamente el avance de nuestras fuerzas que han arrollado al enemigo, desalojándolo de sus posiciones y ocupando El Cueto, Lombard, todas las posiciones enemigas entre este punto y Matallana y del vértice de Izal al Norte de Vega de Gordón quedando completamente restablecidas las comunicaciones por carretera y telégrafo entre La Robla y Pola de Gordón.

También han ocupado Tella Cueto, cota 1749, al Noroeste de Lleros, Peñas de Muesca, Turron, al Noroeste de Casares, Sierras de Chavos y Collada de Carrión.

Se han cogido al enemigo dos ametralladoras, cien fusiles, cuarenta mil cartuchos y gran cantidad de material de fortificación.

En el resto de este frente, tiros sin consecuencias.

Presentados diez milicianos con armamento.

#### Ejército del Centro

Frente de Aragón: El enemigo atacó en el sector de Valdecalera, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Se presentaron 14 milicianos 9 de ellos con armamento.

En los restantes frentes de este Ejército sin novedad.

#### Ejército del Sur

Sin novedad.

#### Actividad de la aviación

En el Norte nuestras baterías antiaéreas derribaron un caza, tipo Curtiss, cuyo piloto se arrojó con paracaídas, siendo hecho prisionero.

Salamanca 13 de Septiembre de 1937, II Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Hoy celebra su cumpleaños Carmencita Franco

La hija del Caudillo ha recibido del alcalde de Burgos un delicado presente como muestra del afecto que hacia ella siente la ciudad

Hoy es día de fiesta en la intimidad del hogar del Generalísimo y jefe del Estado Español.

Su encantadora hija, Carmencita, criatura de angelical belleza y de carácter tan sencillo como austero, sus sus ilustres padres, cumple once años.

Y en esta fecha en que recuerdos imborrables se agolpan en la mente del Caudillo y de su distinguida esposa, ambos, en las escasas horas libres que al Generalísimo le dejan las abrumadoras tareas de la guerra y la delicada misión de regir al Estado español, vivirán momentos de emoción intensa dentro del marco sencillo que es tónica en la vida de familia de la primera jerarquía de nuestra Patria.

Hasta ese hogar en el que desde el 18 de Julio se concentran todas las ilusiones de España, llegará hoy el clamor del cariño de todos los españoles hacia el Caudillo.

Y como prueba del afecto que hacia Carmencita es siente en toda la zona liberada, fiel reflejo de la admiración y la fé que en Franco tenemos depositadas todos los españoles, el Ayuntamiento de Burgos ha hecho entrega a mediados de hoy, de un delicado obsequio a la hija del Caudillo.

Obsequio sencillo, como a ella corresponde, pero en el que va encerrado el más rendido tributo hacia el gran amor que, solamente superado por el que Franco siente hacia España, forma parte integrante de su existencia.

DIARIO DE BURGOS, portavoz en estos instantes del auténtico sentir de España, envía su más rendida felicitación a Carmencita Franco en su fiesta onomástica, con el presente que más la halagará seguramente: el de la fé cívica en el próximo triunfo definitivo de la Causa de España.

### La situación

#### Los operaciones en Asturias

Parece que las nubes se alejan de Asturias y ello permitirá continuar las operaciones, casi completamente interrumpidas durante los últimos días, ya que si a las grandes dificultades que un terreno tan salvaje opone añadimos las nubes bajas que impiden el vuelo de los aparatos y la lluvia que encharca los caminos y priva de las vistas a la artillería, se comprende la imposibilidad del avance de nuestras columnas.

En el sector oriental se perfiló el cerco de los Picos de Europa y se tapó el pasillo que al norte queda hasta el mar con la ocupación de Llanes y su aeródromo. Se ha privado de él a nuestros enemigos, que seguramente no dispondrán de muchos más.

Con objeto de asegurar la tranquila posesión de Llanes, al abrigo del fuego de la artillería roja, se ha ampliado la ocupación a los montes cercanos, llegando por la costa hasta el Cabo Prieto.

Se han cerrado por el este las salidas de las carreteras que bordean los Picos de Europa y se ha cubierto el valle de Cain por el sur, quedando todo el frente occidental convertido en una fuerte barrera o dispuesto para la ofensiva, según sean los propósitos del mando.

Los rojos asturianos parece que han accedido al reclamo, haciéndose fuertes en la línea del Sella, frente a la nuestra, que corta la provincia de norte a sur.

Pero el resto del frente asturiano tanto en la parte que toca al terreno leonés como la que mira hacia Galicia, presenta un trazado tan laberíntico como los cerros de que está sembrado. Todo son entrantes y salientes, siguiendo la línea las alturas dominantes y estando los principales pasos en nuestro poder, gracias a operaciones aisladas que meses atrás se efectuaron y cuyo fruto se va a obtener ahora.

De este modo, si los rojos tienen la ventaja de operar por líneas interiores, muy disimulada por la escasez de buenos caminos, que obliga a dar grandes rodeos a los refuerzos que vayan a acudir a los puntos amenazados, nosotros podemos elegir para el ataque la dirección que nos sea más favorable.

Avanzó este desde San Pedro de Luna, al sur de Peña Ubiña, uno de los principales vértices del límite de Asturias y León, que avanza amenazador en tierra enemiga.

De dicho pueblo salen dos carreteras: una hacia la derecha pues se une en Pola de Gordón con la principal que por La Robla se dirige por Mieres a Oviedo, y otra, que marcha hacia el norte, y que se une a la anterior en Campomanes, pasado el puerto de Pajares, el más alto de España.

Las tropas se movieron por la primera de esas dos carreteras, amenazando por rotaguardia la línea enemiga y facilitando así el avance de ayer desde La Robla, por la carretera principal, en que llegaron hasta el valle de Gordón.

No ha sido un ataque en forma de cuña, sino que se ha extendido por derecha, haciendo caer toda la línea enemiga hasta Matallana.

Diffícil es saber lo que entre tanto sucede en Gijón. Se dice que los anarquistas se han hecho dueños de los mandos, que dominan en la ciudad y que están prodigando los fusilamientos, hasta entre sus mismos aliados de ayer.

Es muy verosímil y suponemos que sus jefes tendrán ahora la duda de quién es su mayor enemigo, nosotros o sus propios subordinados, y que sólo encontrarán salvación, en la fuga, que acaso les sea ya imposible.

PARA BELLUM

### Programa de la campaña triguera

Para divulgar las importantes disposiciones promulgadas por el Caudillo y jefe nacional de la Falange, referentes al Servicio Nacional de Trigo, la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha ordenado la celebración de una intensa campaña, cuyo programa es el siguiente:

Miércoles 15. En Lerma, once mañana; en Salas de los Infantes, cinco tarde.

Viernes 17. En Villarcayo, once mañana; en Sedano, cinco tarde.

Domingo 19. En Miranda de Ebro, once mañana; en Briviesca, cinco tarde.

Martes 21. En Pampliega, once mañana.

En estos actos intervendrán camaradas de la Sección de Prensa y Propaganda de la Falange de Burgos.

Para el éxito de esta campaña que es el éxito del campo, deben asistir todos los labradores a fin de que adquieran debidamente el espíritu de la legislación triguera y ejerzan en todo momento su más fiel cumplimiento.

Saludo a FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡ARRIBA EL CAMPO!

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Crónica del enviado oficial

### Ya ni las radios rojas se atreven a ocultar nuestros éxitos en Asturias

Edición de las ocho de la noche

### GOBIERNO CIVIL

#### NOBRAMIENTO DE SECRETARIOS MUNICIPALES.—CIRCULAR

Ha llegado a conocimiento de este gobierno civil, el proceder lamentable de algunos Ayuntamientos, que no han tenido inconveniente (bien por ignorancia o por falta de comprensión de los momentos actuales), en nombrar para el desempeño del cargo de secretario a individuos que han sido destituidos por las Corporaciones, en virtud de expediente incoado, y con acuerdo firme por no haberse encajado dentro del término legal el oportuno recurso.

Resulta inexplicable que las Corporaciones municipales, al proceder al nombramiento de persona que ha ocupado el cargo de tan capital importancia, no se rodeen de aquellas garantías precisas que alejen la posibilidad de verse servidos por persona inapta, o lo que es peor, incapacitada en estos momentos de total renovación, por su actuación política y social con anterioridad al glorioso movimiento nacional, y en la que sin agravio a la justicia y a la Patria misma, no puede depositarse la confianza de que ha de estar revestido tal funcionario.

Para salir al paso de este grave inconveniente y evitar a todo trance su repetición, he acordado hacer saber a todos los Ayuntamientos:

Primero. Al proceder al nombramiento de secretario, habrán de recabar de esta declaración jurada en la que conste, Ayuntamiento en que ha servido o estuviera sirviendo a partir del 18 de Julio de 1936 y motivo del cese.

Segundo. Con tal documento a la vista, se comprobarán sus términos, reclamando de las Corporaciones a que la declaración se refiera los informes precisos, que habrán de quedar unidos al expediente para su constancia.

Tercero. Cuando los servicios hayan sido prestados en Ayuntamientos de otras provincias, se comunicará a este Gobierno, que en este caso será el encargado de solicitar los informes dichos.

Cuarto. La inobservancia de estos requisitos hará recaer sobre el alcalde y concejales la responsabilidad consiguiente que será inmediatamente exigida.

Quinto. Como a estas instrucciones se les dá carácter retroactivo, todos los Ayuntamientos, que hayan nombrado secretario a partir de la fecha indicada del 18 de Julio de 1936, deberán reclamar del mismo la declaración a que se hace referencia y comprobar los datos que en la misma consten, dando cuenta a este gobierno civil de cualquier clase de obstáculos que se opongan al cumplimiento de lo mandado, a fin de adoptar las determinaciones que haya lugar. Si de los informes solicitados resultara que el secretario había sido destituido o sustituido con anterioridad en virtud de expediente, me será asimismo comunicado el hecho con toda urgencia a los efectos precedentes.

Sexto. Este criterio será seguido en cuando sea posible en el nombramiento de cualquiera otro empleado, aportándose los informes que justifiquen que el elegido no pertenece a ninguno de los partidos que integraron al llamado Frente Popular.

Burgos 14 de Septiembre de 1937.—El gobernador, Antonio Almagro.

#### VISITAS

El señor gobernador ha recibido las visitas siguientes: Señoritas María Cob y María Eugenia Hernández, mecanógrafa de la Cruz Roja Internacional; don Enrique Amado, teniente del Cuerpo Jurídico; don Juan Casado, teniente coronel de in-

#### Tradiciones burgalesas

### La festividad de la Exaltación de la Santa Cruz

Se ha celebrado con gran solemnidad en la Catedral, asistiendo el Ayuntamiento en Corporación

La tradicional solemnidad religiosa que con todo esplendor se ha celebrado siempre en la Catedral en la fiesta del aniversario de la Exaltación de la Santa Cruz, se ha verificado en el día de hoy con extraordinaria pompa, siendo presidida por la Ciudad, en corporación y por el Cabildo Metropolitano.

Desde primeras horas de la mañana fué grande la cantidad de fieles que acudieron a orar a la capilla del Santísimo Cristo de Burgos, en la que se repartieron infinitas de comuniones.

A las ocho, celebró misa de comunión el arzobispo de Neo-Patras, doctor P. Cecilio, distribuyendo la Sagrada Forma entre gran cantidad de personas.

Aproximadamente a las once, comenzaron a llegar al S. T. M., los concejales que tradicionalmente presiden la armonía central del día.

Momentos después dio comienzo esta. Bajo el cruceo se abrió el Ayuntamiento, con maceros, presidido por su alcalde señor Cuesta y representado por los capitulares señores: Bebevarrieta, Mcilmer, Domingo Monedero, Macho, Gonzalo Soto, Varea, Urrea, Casado, y Fuentes y el secretario de la Corporación señor Fernández Villa.

Seguidamente se celebró la misa, que se cantó a toda orquesta por la capilla de música que interpretó la de Perassi "Te Deum Laudamus", y en la que ofició el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Alonso, canónigo, asistido por los beneficiados señores Mingo Estecha y Alonso (don Bernarndo).

Al evangelio pronunció un emocionante sermón centrado en la festividad del día—que glorio de manera muy brillante—el M. I. Sr. Dr. D. Pedro Rufino Campo.

Al finalizar la misa el Ayuntamiento subió al presbiterio para adorar el Lignum Crucis y después abandonó el Templo Metropolitano.

En la capilla del Santísimo Cristo de Burgos—donde la Corporación municipal por unos instantes antes de ocupar su sitial en la nave mayor—hubo durante todo el día extraordinaria concurrencia de público que acudió a postrarse ante la Milagrosa imagen.

En la capilla del Condestable fué constante el desfile de fieles que acudieron a adorar la reliquia de la espina de la Corona de Nuestro Señor, y entre esa multitud, aquí se aprendió ese legítimo tributo tan avocador para los burgaleses, la espina del Caudillo, que fué pedida, de todas clases de atenciones y recibida en raras demostraciones de afecto.

A la hora en que cerramos esta edición se está verificando en la Capilla del Santísimo Cristo de Burgos, la solemne fiesta religiosa con que culmina el septenario que con tanta brillantez se ha venido celebrando, en cuyo acto oficia también el Prelado burgalés doctor Pérez Cecilia.

Todo español no impedido tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

### El feroz salvajismo anarco-marxista en Gijón

Es canallasco el caso y digno de los sentimientos marxistas el que acaba de tener lugar en el puerto del Musel en Asturias.

Nuestra gloriosa aviación, exponiendo se virilmente, ha venido bombardeando los barcos rojos de la costa de Gijón como objetivos bélicos concretos, importantes, echando algunos a pique.

Y el bárbaro criminal que responde al apelativo de Belarmino Tomás, jefe de las tribus rojas del Norte, en lugar de procurar la defensa marítima y costera en los medios civilizados y lógicos en estos trances, no se le ha ocurrido más que trasladar a una embarcación desatada grandes haces humanos de

procos, entre los que abundan los ancianos, las mujeres y los niños, ya que la mayoría de hombres adultos han sido bárbaramente asesinados, más de trescientos veinte prisioneros del Penal del Duero y muchos más llevados de las cárceles de Santander con el criminal objeto de que sea sepultados en las profundidades cantábricas con todas las personas detenidas, caso de que nuestros aparatos aéreos persistieran en bombardear los barcos de guerra asturianos en medio de los que han situado el que contiene los infelices detenidos.

A la sensibilidad y a la civilización europeas, brindamos este caso más de feroz salvajismo anarco-marxista.

Será designio preferente del Estado Nacional-Sindicalista—regido por el Caudillo Franco—la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

#### FRENTE DE ARAGON

### Once mil muertos ha costado a los rojos su fracaso

ZARAGOZA 14 (una madrugada).—El relativo sosiego que se nota en los frentes de Aragón no significa ni mucho menos inactividad absoluta. Los rojos, impotentes para llevar a cabo una ofensiva que con tanta furia habían comenzado, dedican sus fuerzas a cavar trincheras en las que esconden el cuerpo para pegados al terreno, ofrecer la mayor resistencia posible. Once mil muertos, catorce tanques destruidos, treinta y nueve aparatos de aviación les ha costado su fracaso. No les queda mucho deseo de probar de nuevo su impotencia, aunque tampoco sería del todo extraño un nuevo intento.

Mientras tanto, en las calles de Zaragoza la animación es extraordinaria como nunca, y nuestros soldados tienen bien templado el ánimo para obedecer las órdenes del Mando.

### Monseñor Antoniutti, Encargado de Negocios cerca del Generalísimo

ROMA.—Monseñor Antoniutti ha sido nombrado Encargado de Negocios cerca del Generalísimo Franco. Este nombramiento establece decididamente las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y el Gobierno de la España Nacional.

El carácter de sacrificio que tienen las aportaciones del "DIA SEMANAL DEL PLATO UNICO" y del "SEMANAL SIN POSTRE", significa que nadie puede excusarse de la sagrada obligación de contribuir con sus cuotas, en sus posibilidades. El que no sea capaz de sacrificarse, en mayor o menor grado, por su Patria, cuando esta atravesada por momentos decisivos, no tiene derecho a sentirse satisfecho de su patriotismo.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas,

Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar, hará del español un pueblo fuerte y grande como no la fué jamás.

Viva España ¡Viva Franco!

VISIONES DEL INFIERNO ROJO

La vida en Madrid confada por un evadido en el mes de Agosto

La «ñiñera» de Miaja... El episodio de un rojo disfrazado de moro que estuvo a punto de ser linchado... Accidentada fuga de un heroico «camisa vieja»

Permanecieron los evadidos que de la zona roja legaban constantemente a nuestra ciudad proporcionando abundante materia para reportajes de subido interés relacionados con el desenvolvimiento de la vida cotidiana en aquel infierno rojo en que han convertido los designios soviéticos a las desgraciadas poblaciones que aún se encuentran bajo su tiranía.

Y el pueblo madrileño, con esa su gracia peculiar y ese inimitable buen humor suyo que por lo que se le ha perdido a pesar del calvario que sufre, ha bautizado a Antón con un cómico mote: le llama «la ñiñera de Miaja», bajo cuyo nombre ha quedado completamente oscurecido el que ostentaba el oscuro mecánico que acia junto al «generalísimo» rojo.

Sin embargo, pocas veces se ofrece al periodista la ocasión de obtener una versión directa de ese propio infierno, debido a la dificultad de tener ocasión de hablar con evadidos que al llegar a Burgos para recibir el «spaldarazo» de la España nacional aporten datos verdaderamente inéditos de lo que allí sucede o ha sucedido a partir del glorioso 18 de Julio del pasado año.

Un súbdito extranjero, un joven, que supe de persecuciones durante su estancia en Madrid, precisamente por su amor a España que le llevó a sufrir una larga temporada la privación de libertad y que ha logrado escapar y volver al seno auténtico de su Patria de adopción, nos ha proporcionado un largo rato de conversación única y exclusivamente dedicada a hablar del martirio que sufren los madrileños y a poner de manifiesto el ambiente que rodea a los habitantes de la zona roja bajo el látigo soviético y la tiranía de la hez internacional que impone sus caprichos al llamado Gobierno de Valencia.

Vamos a procurar recoger en sucesivas crónicas, algo de cuanto quedó reflejado en el papel a medida que nuestro interlocutor hablaba, comenzando por señalar hoy tres notas destacadas de ese relato, en las que queda perfectamente reflejado el constante predominio de las masas sobre las tituladas autoridades gubernamentales, sin control alguno sobre aquellas —antes al contrario—, el pánico horrendo que en ellas infiltraron los trágicos personajes rojos y la augusta seriedad y heroísmo de quienes partidarios nuestros, saben poner la vida en el empeño de gritar en aquel ambiente de corrupción sus más grande amor: el amor a España.

Madrid —dice el súbdito extranjero que tenemos ante nosotros— vive horas de trágica angustia. Sin comestibles, bajo la constante amenaza de las pistolas de las brigadas internacionales, está gobernada por un grupo de ineptos y malvados, cuyos hechos ya se han pintado en sangrientos caracteres en la Casa de Campo —en aquellos centenares de «mosos» en que perdieron la vida miles de personas honradas.

Pero, principalmente y junto a la carencia absoluta de elementos indispensables, de primera necesidad, se observa la abundancia en que nadan los dirigentes, a los cuales se ve constantemente en magníficos automóviles.

Son los elementos extremistas los que materialmente controlan toda la vida en la zona roja; extremistas, que, por otra parte, agitan constantemente a la greña por rivalidades de tipo político en que cada población se resuelve con una primacía para determinado grupo, únicamente determinante de mayor odio al que logró la «bicoca».

En Madrid, los que ejercen la máxima autoridad, son los comunistas. Y así puede verse junto al ridículo general Miaja a un sujeto minúsculo, llamado Antón, antiguo mecánico que se ha encaramado al puesto de lugarteniente del «glorioso» general para esparitar sus actos y hasta para adoptar resoluciones que el titulado jefe único del pomposamente llamado ejército popular, acepta sin dudarlo, porque quizá de otro modo el partido comunista se uniría a los peligrosos enemigos con que Miaja cuenta entre anarquistas y sindicalistas.

Es el caso que a Antón se le ve constantemente junto a Miaja, releo sus proyectados discursos, los afina, los

completa y hasta le orienta en cuestiones de tipo militar.

Este, poniéndose a tono con el proceder de los marxistas, que controlan la vida de la zona roja, inventó de acuerdo con el Gobierno —las patrañas de unas supuestas tropas de nuestras tropas a medida que iban avanzando y preparó el fantástico tinglado de los escuadrones de Caballería mora prisioneros de las hordas.

Pero las propias masas extremistas, no creían la fábula de las victorias rojas y surgió en las altas esferas, la idea de pasear por Madrid a un pobre miliciano disfrazado convenientemente de moro para que en las calles les no convencidos creyeran en aquella patraña.

Dicho y hecho. Se efectuó el espectáculo, pero estubo a punto de terminar en tragedia. El público quería matarlo y la policía tuvo que intervenir para calmar a las masas que no obstante siguieron al supuesto moro hasta un Centro oficial del que a poco salió aquel con su habitual vestimenta de moro y pistola al cinto dispuesto a no ser objeto nuevamente de la bafa y escarmio de la gente por unas pesetas que las autoridades de entregaron para que se prestase a la pantomima que pudo costarle la vida.

Y en el Madrid del más horrible de los terrores, inundado de milicianos poseídos de un pánico extraordinario a pesar de tantas y tantas victorias, como caecaren los partes rojos, una estampaba bellísima: la de un «camisa vieja» de la Falange en estos días heroicos para quienes aman a España.

Yo —nos dice nuestro interlocutor— fui festivo del suceso, ante cuyo recuerdo recorrer mi cuerpo un escalofrío de emoción. Camino de la muerte en el fatídico «paseo», llegó una noche a El Escorial, en una camioneta, en la que iban una docena de milicianos, un hombre joven, con la camisa recogida en sus mangas hasta el codo.

Al llegar a la altura de un paso a nivel, en que había una patrulla de milicianos rojos, el detenido dió un estentóreo: ¡Viva Franco! y casi simultáneamente sonó una descarga de fusilería.

Partió ésta de los que ocupaban la camioneta de la que el muchacho logró en salto felino saltar a tierra. Y los de servicio en el paso a nivel, al escuchar el grito valiente de aquel muchacho, creyeron encontrarse ante una partida «faciosa». Hicieron los milicianos uso de sus armas automáticas y se registró un largo tiroteo a cuyo final varios cadáveres de ambos grupos eran imponente testimonio.

Los que quedaron ilesos, iniciaron la labor de identificación. Creyeron que entre los muertos se encontraría el bravo «camisa vieja», pero éste, que no había dudado en jugarse la vida vitoreando al Caudillo de la España nacional, milagrosamente había salvado la vida.

Algunos de los milicianos, para sus adentros, según expresaban poco después, en diálogos medrosos mantenidos a media voz, mostraban su admiración por este heroico muchacho.

Retratos del Generalísimo Franco, en colores, declarado oficial para Escuelas, Colegios, Ayuntamientos y demás centros oficiales. Tamaño, 52 x 79 centímetros, 9 pesetas. Tamaño 65 x 96 centímetros, 20 pesetas. Hijos de Santiago Rodríguez, Burgos.

¿Y por qué precisamente Aspirina?

Prueba de confianza es su fama. Las tabletas de ASPIRINA justifican la suya por el aprecio que gozan en todos los países del mundo. Diariamente proporcionan alivio a millones de personas. Recuérdelo Vd. a tiempo cuando se sienta resfriado. La Cruz Bayer en cada tableta y embalaje garantiza autenticidad y eficacia.



Ecos de la provincia

El DIARIO en Pampliega El DIARIO en Sedano

EN RECUERDO DEL FALANGISTA MUERTO EN EL FRENTE DE BATALLA DE ASTURIAS MARIO DEL AMO

Anteayer, corría la noticia por esta villa de la triste desgracia que aflige en estos momentos a doña Rosa Tamayo (viuda de Mario del Amo) así como a sus queridos padres, don Leonides, oficial retirado, y doña Dolores, maestra nacional en esta villa y a don Tomás Tamayo y doña Laura Serrano, padres políticos del finado, noticia confusa, puesto que don Leonides tiene tres hijos en el frente, pero pronto se aclaró que se trataba del invitado falangista Mario, lo que produjo lágrimas en la mayoría de los pamplieguinos, que tenían un verdadero afecto por el caído por Dios y por la Patria en el frente de batalla y en el cumplimiento de su deber.

Su bondad, su simpatía y su trato social, le hicieron acreedor al cariño de cuantos le conocíamos. MARIO DEL AMO HA MUERTO, pero vive entre nosotros y forma parte de la lista de los héroes que engrandecieron a España.

¿Quién no recuerda tu valor, aquella madrugada trágica del 19 de Julio de 1936, cuando al frente de un grupo de falangistas pamplieguinos, te lanzaste a primera hora a la calle y salvaste, juntamente con la fuerza de la Guardia civil, a este pueblo de las garras marxistas? ¿Quién no recuerda tu bravura al enfrentarte con esos desdichados del frente popular, que en ocasiones no lejanas, por tu manera de pensar, quisieron arrebatarte tu idea, y valiéndose del mando gubernativo te impusieron ciertas multas? Todos, absolutamente todos cuantos tuvimos la dicha de tratarte y tenemos la desgracia de haberte perdido, proclamamos orgullosos, que tu vallor nos dió ejemplo, que tu sacrificio en defensa de la gran cruzada porque lucha España, fue enorme y desinteresado puesto que desde el primer momento recién casado, dejaste a tu esposa y te alistaste en las primeras filas, y sin regateo y voluntariamente te ofreciste para los puestos de mayor peligro. Así llegaste a conquistarte el puesto de jefe de Centuria, donde has entregado el alma a Dios en el frente.

Hoy ha tenido lugar el traslado de los restos del invitado Mario al cementerio de esta villa, donde han tomado cristiana sepultura, siendo un acto conmovedor y apenas se podía pisar en las calles, pues ha asistido gran cantidad de público de Pampliega y pueblos limítrofes, acudiendo las autoridades militares, civiles y la Falange con escuadra y banderas y sus afiliados, sección femenina con su estandarte y también los bailillas, con banderas y música. Terminada la conducción del cadáver, se cantaron solemnes funebres oraciones al cielo para que Dios rates en la iglesia parroquial, el Nuestro Señor le conceda el descanso eterno, y a su esposa, padres, hermanos y demás familia, la resignación suficiente para sobrellevar tan terrible desgracia ¡Mario del Amo Sáinz! ¡Presente!

EL CORRESPONSAL Pampliega 10, 9, 37.—II Año Triunfal.

FERIA DE GANADOS

Los días 17 y 18 del actual, tendrá lugar en esta villa la feria de toda clase de ganados y gemilas, que viene celebrándose todos los años con éxito creciente, y que, en el actual, promete estar concurrenciosísima, porque con la reciente liberación de la provincia de Santander, existen grandes deseos de efectuar transacciones de ganados.

El Ayuntamiento tiene organizados algunos festejos en obsequio a los forasteros, y tanto aquí como el vecindario, darán a los feriantes todo género de facilidades, como en años anteriores.

NOTA AGRICOLA

Se ha terminado totalmente la recolección de cereales que ha sido, en general, bastante completa. Hasta en los pueblos que estuvieron en poder de los rojos, como las Loras, Bricia, etcétera, se ha conseguido recoger parte de los sembrados, porque aquellos, en su precipitada huida, lo abandonaron todo. Gracias a esta circunstancia no será tan angustiosa la situación de los numerosos vecinos que se vieron obligados a huir del terror marxista, aunque muchos se han encontrado con sus casas destruidas.

La cosecha de patata será escasa, porque no pudo efectuarse la siembra en la zona roja, y con la permatraz sequía se han resentido mucho los patatares del resto de esta región.

EL CORRESPONSAL

Sedano 9 Septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

HERCULES shampoo advertisement with image of a person washing their hair.

FRENTE DE LEON

Otra gran jornada para nuestras tropas

LEON 13.—Cuando esta mañana llegaba a un pueblecillo triste y desolado Pueblo sin habitantes en el terreno conquistado por nuestras tropas, conoció la mala nueva de otra mala hazaña de los marxistas, la de que los rojos, antes de abandonar Pola de Gordón habían pegado fuego a todas las casas.

Pola de Gordón era una hoguera y el ferrocarril, la carretera, los puentes y todo iba cayendo ante la destructora dinamita.

Hoy los rojos tuvieron que retroceder nuevamente porque los nuestros se empeñaron en bajar de las cumbres, donde era mucha la inclemencia del tiempo. Esta noche nuestros soldados han tenido un lecho sin blanduras pero a cubierto de las iras del temporal.

El día de hoy ha sido para nuestras tropas de una jornada. Tener delante fortificadas e inexpugnables posiciones, dieron un regazo que les permitió atacarlas por retaguardia y apoderarse de ellas a pesar de su altura privilegiada y de su sberbia desafiante. Nuestros soldados cogieron mucho material y un camión cargado de munición que venía carretera adelante, hacia Pola de Gordón, y cuyo conductor fué apresado.

El avance de las tropas nacionales prosigue victorioso.

¿Necesita licencia de caza? LA OFICINA TECNICA JURIDICA

Sanz Pastor, 18, 1.º.—Teléfono 1463.—Burgos se la tramitará, remitiendo, si su cédula no excede de 20 pesetas, la cantidad de 29,30 pesetas, todo incluido. Datos necesarios: cédula, nombre, apellidos, fecha y lugar de nacimiento y nombre de los padres.

Certificado penales solo 12 pesetas Diputación provincial Cédulas personales

Esta Corporación, en sesión celebrada el día 25 del pasado mes de Agosto, acordó abrir en esta capital el período voluntario de cobranza del impuesto de cédulas personales del presente ejercicio, por plazo de dos meses, que empezará a contarse desde esta fecha y terminará el día 31 de Octubre próximo. Estando en el ánimo de la Comisión Gestora no conceder más plazos que los dos meses que se señalan, los contribuyentes no deben dejar para los últimos días el proveerse de las cédulas, esperando acudan desde el comienzo del período voluntario a sacarlas, o tomarlas en su domicilio, contribuyendo así a la normalidad en la recaudación del impuesto y ayudando patrióticamente a la Diputación para que pueda atender con puntualidad las múltiples obligaciones que sobre ella pesan en estos momentos.

Burgos 1º de Septiembre de 1937, II Año Triunfal.—El presidente accidental, Buenaventura Conde.

PROFESIONALES

MOISES ARROYO ARROYO ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE VEGA, 22-24 - Teléfono, 1556 Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

F. Urraca OCULISTA del Hospital de Barrantes LAIN-CALVO, 18, 1.º Teléfono, 1311 Consulta particular: de 11 a 2 y de 5 a 7 GRATIS A LOS POBRES

Antonio Díez García Médico dentista RAYOS X CONSULTA DE P. DE PRIM, 23 10 a 2 y de 4 a 7 Teléfono 1409

CLINICA DENTAL Eusebio Moranchel y su sobrino Eusebio Miguel Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 ESPOLON, 2 y 4

Doctor Muñoz Casas Del Dispensario Oficial Antiveneréico Enfermedades de la Piel y Venéreas Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 ALMIRANTE BONIFAZ, 13, primero

García Fdez. de los Ríos Ex-médico de la Armada, por oposición Del servicio del Profesor Recasens, de Madrid Premio extraordinario de PARTOS Y GINECOLOGIA ONDA CORTA DIATERNIA Traslada su consulta desde la casa del Dr. Padilla, a PLAZA DE PRIM, 24. Teléfono, 1439

G. BAÑUELOS OCULISTA Por oposición de los servicios provinciales de Sanidad PLAZA MAYOR, 67, 1.º - Teléfono 1306 Consulta particular: de 11 a 1 y de 4 a 6

J. DEL VAL DENTISTA (médico) PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 19 (Antes plazuela del Arzobispo)

Siempre joven advertisement with image of a woman's face.

KOMOL advertisement for hair care.

Funeral notice for DON DARIO MARTINEZ ARCEDILLO, including details of the funeral and family information.



